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Уважаемые читатели!

Во втором номере нашего журнала за 2024 г. представлены разнообразные аспекты 
в сфере правового регулирования геномных исследований и применения генетических 
технологий.

Открывает номер статья О.А. Пучкова, посвященная теоретико-правовой проблематике 
генетических технологий – специфике геномных правоотношений, где автор предлагает 
для дискуссии подход к их пониманию через призму категории «биоюриспруденция».

На страницах Lex Genetica мы рады знакомить вас с результатами междисциплинарных 
исследований. Статья коллег из Самарского государственного медицинского университета 
Минздрава России Л.Т. Воловой, Н.А. Максименко и М.В. Левиной посвящена проблемати-
ке дефиниций в нормативных правовых актах в сфере трансплантации и изготовления ме-
дицинских изделий из органов и (или) тканей человека – области, чрезвычайно актуальной 
и не в полной мере урегулированной законом.

Важнейшей составляющей национальной безопасности любого государства является 
безопасность продовольственная. Правовым аспектам ее геномного обеспечения посвя-
щена статья А.В. Лисаченко.

В статье И.З. Аюшеевой представлен частноправовой аспект совместного использова-
ния геномных данных.

Об опыте Китая в сфере защиты сельскохозяйственных генетических ресурсов можно 
узнать из публикации С. Гилиан и Х. Линг (Китайский сельскохозяйственный университет).

В свете развития российского законодательства о биологических коллекциях особое 
значение имеет учет международного опыта в данной сфере. Д.В. Пономарёва в своей ста-
тье рассматривает международно-правовые основы создания, использования и сохране-
ния биоресурсных коллекций.

Завершает номер дайджест научных мероприятий Научно-образовательного центра 
правового обеспечения биоэкономики и генетических технологий Университета имени 
О.Е. Кутафина (МГЮА).

Приглашаю к ознакомлению с этими исследованиями и к сотрудничеству с нашим  
журналом!

С наилучшими пожеланиями, 
главный редактор

О.С. Гринь

Вступительное слово главного редактора
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Dear Readers,

The second issue of Lex Genetica in 2024 presents a variety of studies on the legal regula-
tion of genomic research and application of genetic technologies. 

The issue opens with an article by O.A. Puchkov in which a new approach to the issue of ge-
nomic legal relations is presented from the perspective of “biojurisprudence”. 

The interdisciplinary research section is developed by a group of authors compris-
ing L.T.  Volova, N.A. Maksimenko, M.V. Levina from the Samara State Medical University 
of the Ministry of Health of the Russian Federation. Their article deals with norms and defini-
tions in legislation governing the transplantation and manufacture of medical devices based 
on human organs and tissues. 

Food security is an essential part of the national security of any state. The article by A.V. Li-
sachenko examines the legal support of food security in Russia from the perspective of genet-
ics and genomics.

I.Z. Ayusheeva highlights legal aspects of genomic data sharing.
The experience of China in the protection of agricultural genetic resources is reflected 

in the article by S. Guluan and H. Lin from Beijing University of Agriculture. 
In light of the development of Russian legislation in the area of biological collections, 

the analysis of international experience is particularly important. D.V. Ponomareva pays spe-
cial attention to the international legal framework for the creation, use and conservation 
of bioresource collections. 

The issue concludes with the academic digest of the Center for Legal Support of Bioeco-
nomics and Genetic Technologies of Kutafin Moscow State Law University (MSAL). 

On behalf of the Board of Editors, I hope our readers will be able to make good use of this 
issue to start some fruitful discussions, debates, and collaborations.

Best regards, 
Editor-in-Chief 

O.S. Grin’

Editor-in-Chief Opening Remarks


